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E n España, hay cuatro millones
de personas con discapacidad,
un 9% de la población total. Se
trata de una minoría, sí, pero

muy cualificada, con la que tienen una re-
lación directa una cuarta parte de los ha-
bitantes del país.

Pero más allá de los fríos datos estadís-
ticos, ¿cuáles son las condiciones de vida
y de ciudadanía de este grupo social en
relación, por ejemplo, con el empleo? La
verdad es que después de más de treinta
y cinco años de vida democrática, la si-
tuación no es demasiado halagüeña.

Para las personas con discapacidad, la
importancia del acceso al mercado de
trabajo se multiplica en relación con el
resto de la población, pues empleo es
una vía ineludible de participación e in-
clusión comunitarias. Sin una ocupa-
ción es casi imposible llevar una vida

autónoma, independiente y decidir por
uno mismo. Sin trabajo, la exclusión so-
cial se hace sistemática y estructural.

El empleo es un bien escaso y precio-
so para la discapacidad; en tiempos de
expansión económica, y también en
tiempos de aguda crisis como estos. Los
datos son elocuentes; tres de cada cua-
tro personas con discapacidad entre los
16 y 65 años están inactivas o en el paro.
Más que el desempleo –con ser impor-
tante este problema, ya que es muy su-
perior al general– el gran obstáculo de
estas personas es la inactividad, la no
participación en el empleo a pesar de es-
tar en edad laboral.

Después de más de tres décadas de le-
gislación y políticas de empleo para per-
sonas con discapacidad, la cuestión de su
inserción laboral sigue pendiente. Es el
momento de proponerse objetivos a la

altura del problema. Nada es hoy en
nuestra sociedad como era hace treinta
años. No nos sirve ya el modelo de inte-
gración laboral vigente en España para
personas con discapacidad.

Una ambición colectiva ha de impul-
sarnos –al Gobierno, al Parlamento, a los
agentes sociales, a la sociedad civil– a
configurar, con carácter inmediato, un
nuevo modelo legal de inclusión de la
discapacidad que promueva realmente la
activación de estas personas.

Las personas con discapacidad aportan
a la sociedad y a la vida en comunidad.
Su inclusión genera espirales de cambio
social positivo en todos los ámbitos y es-
pacios a los que consiguen acceder. La
discapacidad es un elemento de diversi-
dad humana que agrega valor allí donde
encuentra un ámbito propicio a la aper-
tura. Liberemos ese potencial. Ya.

:: ALBERTO VELÁZQUEZ
Javier Capitán (Barcelona,
1961) está «a la expectativa
de destino», dedicado al cui-
dado de su hijo de 16 meses.
Para preparar su vuelta a la
actividad, añade a sus años
de trabajo en marketing una
popular singladura en los me-
dios de comunicación, mu-
chos de ellos en compañía de
Luis Figuerola Ferretti como
gratificante dúo que repasa-
ba la realidad a golpe de imi-
tación. Repasamos el curio-
so periplo laboral de la que
ha sido ‘la voz’ de hasta cua-
tro presidentes de Gobierno:
Adolfo Suárez, Felipe Gon-
zález, José María Aznar y José
Luis Rodríguez Zapatero. «De
Calvo-Sotelo se encargaba
Luis», apostilla.
– ¿Cuál fue su primer con-
tacto con el vil metal?
– Mi padre llevaba en Barce-
lona la representación de una
empresa de cajas fuertes, y
también de otra compañía de
maquinaria. Como también
había tienda, iba allí por las
tardes, mientras estudiaba
Económicas. Y tuve otra ex-
periencia, ésta vez en espe-
cie, porque acompañaba a un
amigo uruguayo que canta-

ba por locales nocturnos. Al
terminar, montaba una es-
pecie de rueda de prensa con
diversas voces y, al menos,
me pagaban las copas.
– No tardó en incorporarse
al mercado de trabajo…
– Al final de la carrera, en
1985, conseguí una beca de
la Fundación de Empresa Pú-
blica para trabajar en el Ins-
tituto Nacional de Hidrocar-
buros. Seis meses como be-
cario para pasar luego a un

contrato en prácticas, mi
puerta de entrada a varios
años de carrera en el mundo
del marketing. Llegué a esta
primera ocupación por una
entrevista de trabajo en la
que, no recuerdo por qué, ter-
miné imitando a Felipe Gon-
zález. Fue una época muy in-
teresante; preparé un tocho
de investigación sobre las
transacciones exteriores de
las empresas del grupo.
– Y llegó a trabajar en la sub-

dirección de marketing es-
tratégico de Repsol.
– Sí, viví el nacimiento del
actual logo de la compañía,
que se probó en una estación
de servicio que no servía
combustible, para ver cómo
quedaba todo.
– ¿Cómo compatibilizó la
radio con el trabajo?
– Un acuerdo con la empre-
sa –flexibilidad y descuento
en la nómina– me permitía
trabajar en la radio. Después,

pedí la excedencia, pero ya
no volví. Empecé en 1986,
con Julio César Iglesias. Cu-
riosamente, conocí a mi pa-
reja, Luis Figuerola Ferretti,
porque presentó una campa-
ña de publicidad en el Insti-
tuto Nacional de Hidrocar-
buros… que al final no consi-
guió, por cierto.
– Destacó su trabajo en te-
levisión al frente de ‘El In-
formal’. ¿Cuántas veces ha
tenido que explicar que te-
nía que echarle varias horas
a eso de hacer humor?
– Cierto, la experiencia fue
muy gratificante y tuve suer-
te de trabajar con gente con
talento y ganas, pero no fue
nada fácil. Había que inten-
tar mantener el alto el listón
cada día, y yo lo compatibili-
zaba con la radio. Ahí puse en
práctica mi forma de dirigir,
no la del ordeno y mando,
sino la de dejar que el perso-
nal se responsabilice de su
trabajo y sacar de esa forma
lo mejor de ellos.
– Aparte de su hijo de 16 me-
ses, tiene otro de 19 años,
¿cómo ‘dirige’ su carrera?
– Insisto mucho en que los
máster son muy importan-
tes, claro, pero que son fun-
damentales la persona, su po-
tencial, su claridad de ideas,
su capacidad de proyectar el
futuro. Ha estado un año en
Inglaterra, estudiando inglés
mientras trabajaba, y ahora
estudia Empresariales.
– De vuelta a su trabajo,
¿cómo es su presente? ¿Ha
incorporado voces nuevas
al repertorio? ¿Cómo le gus-
taría que fuera su futuro?
– He estado muy centrado en
mi ‘trabajo’ como mi padre,
con participaciones ocasio-
nales en convenciones de em-
presa. Entre las últimas imi-
taciones, estoy con Guardio-
la y Mourinho, y quien sabe
si tendré que pulir las de Ra-
joy o Montoro. ¿El futuro?
Hay proyectos. Me gustaría
volver a la radio, por supues-
to, donde trabajé con Julio Cé-
sar Iglesias, Carlos Herrera y
Olga Viza. Otra vía abierta es
la de comunicación.

«Ahora he estado centrado
en mi ‘trabajo’ como padre»

Actualmente, Javier Capitán participa en convenciones de empresa y prepara nuevas ‘voces’.

Javier Capitán Comunicador Un serio subdirector de marketing de Repsol
que, cual camaleón, se transformaba en varios personajes para la radio
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«Una beca fue mi
puerta de entrada
al mundo del
marketing»

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Tarifa: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

43490

168000

1060 €

15/01/2012

SUPLEMENTO

8


